PAUTAS INFORME DEL TRABAJO FINAL (Docente Revisor)

Datos:

Estudiante: Desirée Correa Yelavich

Tipo de trabajo: Proyecto de Intervención

Título: "Dispositivo de Intervención grupal sociodramático como recurso a las problemáticas

laborales".

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Mag. Gabriela Etcheverry

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. Jorge Maceiras Besnati

Período solicitado para Lectura Pública: Segunda quincena de junio

Calificación: 9 (nueve)

Comentarios generales

1-. Aspectos Formales:

- Ajuste a los requerimientos formales de presentación de TFG (carátula, resumen, cantidad de páginas, tipo y tamaño letra, interlineado):
 - Redacción: Ortografía y sintaxis
 - Manejo de las fuentes bibliográficas: Citas, referencias, Normas APA

Trabajo cuidado en los aspectos formales, la sintaxis y la ortografía son muy buenas. En cuanto al ajuste de las referencias según la normativa APA, tanto las referencias bibliográficas como el referenciado en el texto están muy bien.

2- Articulación teórica, construcción del problema e intervención:

Relevancia del tema elegido

El trabajo aborda una temática relevante y de interés social para la Psicología en general y para la Psicología Social en particular. En relación a esta última, se recuperan en la producción del proyecto, herramientas del análisis institucional, organizacional y de grupos, particularmente en relación a una técnica específica (sociodrama).

Construcción del Problema y Referentes teóricos

Define un campo de problemas y diseña una estrategia de intervención bien delimitada. Las referencias teórico-técncias que pone a consideración son pertinentes y operativas para lo que propone como proyecto de intervención.

Antecedentes

Hay lectura y trabajo de elaboración en relación al proyecto. La revisión de antecedentes, así como las formas la integración y sistematización de los mismos es adecuada para un

Trabajo Final de Grado.

Objetivos y Preguntas de investigación

Presentan coherencia interna. La concordancia entre las preguntas de investigación que realiza la estudiante y los objetivos que propone es acertada. Solo señalar que lo que pretende generar en la intervención parece ser demasiado presuntuoso e inclusive se podría indicar una equivocación teórica, a saber: "...del grupo a la institución y de esta a la sociedad". La noción de sociedad es una categoría algo esquiva y en sentido sociológico refiere en términos generales a lo macro, y por otro lado, tal vez sería más apropiado expresar del grupo a la organización del trabajo, para así salir de la abstracción de la institución trabajo.

Diseño metodológico

Realiza una fundamentación conceptual consistente. En cuanto al uso de la técnica, explicita especificidades del sociodrama sostenida en el aporte de diversos autores.

Resultados esperados

Acordes y ajustados a la propuesta de intervención.

3- Proceso de tutoría:

No corresponde por ser informe de docente revisor.

Consideración final:

Se trata de una propuesta de intervención con un acumulado de lectura y escritura importante en relación a un tema de interés para la psicología en general y para la psicología social en particular. La estudiante aborda un tema de plena vigencia y realiza un recorrido por diversos autores y temas para encontrar los soportes pertinentes para el desarrollo de la propuesta. Tiene dos debilidades, la señalada anteriormente en relación a la presunción de que una intervención de este tipo podrá tener incidencia en la sociedad; y la segunda, en cuanto no refiere a las consideraciones éticas en la investigación/intervención con seres humanos.

Prof. Adj. Mag. Jorge Maceiras